
 

 

 

Ofício nº 08/2023/DIR  

  

                                 Brasília-DF, 15 de junho de 2023. 

 
Ao Senhor 
Washington Melo 
Presidente 
CONSEG Tororó 
consegdftororo@gmail.com 
 

Assunto: Ações do CBH Paranaíba-DF na região do Tororó (Bacia Hidrográfica do 
Ribeirão Santana) e troca de Gestão no CBH Paranaíba-DF. 

 

Senhor Presidente, 

 

No dia 22 de março de 2021, a convite da comunidade do Tororó, 

realizamos o evento virtual “Os caminhos das águas do Tororó”. Esse foi o primeiro 

contato do Comitê de Bacia com a comunidade dessa unidade hidrográfica.  

 

Posteriormente, no final de 2021, em uma Reunião Plenária do CBH 

Paranaíba-DF, a comunidade do Tororó se manifestou pela primeira vez sobre as 

problemáticas da Bacia Hidrográfica e solicitou que o Comitê pautasse uma discussão 

sobre a situação da bacia hidrográfica do córrego Pau de Caixeta. 

 

Posteriormente, o CBH Paranaíba-DF recebeu uma denúncia de usos 

indevidos das águas do córrego Pau de Caixeta e encaminhou as denúncias para todos 

os órgãos pertinentes. Foram verificadas irregularidades por parte de um usuário, as 

irregularidades foram controladas.  

 

Mesmo com todas as dificuldades enfrentadas pelo CBH Paranaíba-DF nos 

anos de 2021 e 2022, com a reestruturação de sua Secretaria Executiva (Adasa) e a 

Pandemia de COVID 19, alguns trabalhos foram iniciados, mas ainda não foi possível 

realizar uma discussão sobre a situação da Bacia Hidrográfica do Ribeirão Santana, com 

ênfase para a bacia hidrográfica do córrego Pau de Caixeta (região do Tororó). 

 

Em uma parceria do CBH Paranaíba-DF com um grupo de pesquisa da 

Universidade de Brasília, assim que a discussão ocorrer, os pesquisadores apresentarão 

ao CBH informações inéditas sobre o córrego Pau de Caixeta. 

 

Aproveitamos para informar que no dia 15/06/2023, na 29ª Reunião 

Ordinária do CBH Paranaíba-DF, haverá a troca de gestão, o encerramento da Gestão 

2018-2023 e o início da Gestão 2023-2027 com a eleição de nova Diretoria. 

 

Em 2019, os Comitês de Bacias do Distrito Federal aprovaram a cobrança 

pelo uso de recursos hídricos no DF, posteriormente aprovada no âmbito do Conselho 
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de Recursos Hídricos do DF. A implementação da cobrança precisa ocorrer no âmbito 

do Governo do Distrito Federal para que tenhamos recursos para a implementação do 

Plano de Bacia, incluindo os projetos de revitalização das bacias hidrográficas. Com a 

implementação do Plano de Bacia, aprovado em 2020, as expectativas são promissoras 

para as bacias abrangidas pelo CBH Paranaíba-DF, inclusive a BH do Ribeirão Santana 

e a sub-bacia do córrego Pau de Caixeta. 

 

O compromisso assumido pela atual gestão do CBH Paranaíba-DF está 

sendo transmitido à nova gestão para que, tão logo seja possível, o Comitê possa pautar 

e discutir as questões da Bacia em uma de suas reuniões plenárias. 

 

A atual Diretoria se despede com a satisfação de ter acolhido a comunidade 

da BH do córrego Pau de Caixeta e suas reivindicações, mas ciente de que o trabalho 

está apenas iniciando. A comunidade precisa estar atenta e participando ativamente do 

Comitê de Bacias para que os trabalhos iniciados tenham continuidade. 

 

Segue o contato do CBH: 

 

E-mail: cbhparanaibadf@gmail.com 

 

Reforçamos a importância de que a comunidade continue sua atuação, 

seus contatos com a nova Diretoria do CBH Paranaíba-DF e participe das Reuniões 

Plenárias, que são abertas à comunidade.  

 

 

Posteriormente  

  

 

Atenciosamente, 

 

      

 

RICARDO TEZINI MINOTI 

Presidente do CBH Paranaíba-DF 

 

 

 

 

 

 

 


